

enero 1965

Sr. Prof. Dr. Dn. Pedro de Palol
Valladolid

Muy respetable Prof. Palol,

con estas letras remito a Ud. mi solicitud de excavaciones para este año próximo. No he pedido de momento más que la cueva de Cobairada donde espero lograr una secuencia de cerámicas que permita aclarar un poco el misterio de las cerámicas de los dólmenes. También deseo excavar los dólmenes de la Sierra de Encia pero no me atrevo a hacer la solicitud porque, los dólmenes esperan ser redescubiertos. Las notas de Dn. José Miguel de Barandiaran son sumamente concisas y no es fácil orientarse. El Grupo espeleológico de Vitoria, a petición mía, va a hacer una prospección con naturales de ~~Santavi~~ Salvatierra que conocen la sierra a fin de localizarlos de nuevo. Por eso hasta que no estén descubiertos y localizados no me atrevo a hacer la solicitud ya que el pasado año pedí los dólmenes de la Sierra de Arrato, que se encuentran en la misma situación y, a pesar de las prospecciones, no logramos hallarlos por lo que tuve que anunciar al Br. Director General que no había podido hacerlos porque no conocía su situación. Por otra parte, Altuna, le habrá enviado ya la solicitud para algunos dólmenes de Guipúzcoa que excavaremos en las primeras semanas de Abril si es posible. Y, cuando tenga localizados los de la sierra de Encia, ya remitiré a Ud. mi solicitud.

Estas Navidades las he aprovechado para trabajar un poco en Friburgo con el Prof. Sangmeister, cuya acogida ha sido verdaderamente cordial. Se interesó por el trabajo que le envié acerca de la falange labrada de un dolmen alavés. También llevé material para consultar. Cada vez estoy más convencido de que el fenómeno vasco hay que explicarlo a partir de Andalucía y no del Norte de Europa. Y ahora, quedo libre durante casi seis meses para trabajar en la tesis y para las excavaciones. Mi primer trabajo será hacer las plantas de los dólmenes y luego recoger el material de Navarra porque el resto del material ya lo tengo recogido.

Estoy seguro de que podré verle y me alegro infinito de ello. También debo pedirle perdón por todas las molestias que le he causado a la vez que deseo manifestarle mi más sincero agradecimiento por cuanto Ud. ha hecho por mí.

Presente Ud. mis respetos a su esposa y saludé en mi nombre a su hijo. Y reciba Ud. el más cordial y sincero saludo de

Juan U. APELLÁNIZ